私の社会保障論

湯浅 誠 反貧困ネットワーク事務局長

長のあいさつ

津村豊和撮

福祉は最高収益の投資

力が低下している自営業や中 し続ける働き口、憂いが深ま 小企業、増える非正規職。そ る伝統市場や路地商圏、競争 深刻化する住宅難、減少 任あいさつ文の一節である。 求めています のどれもが、新しい解決策を 新市長は、現政権や既成政党 先ごろ当選した新市長の就

党に大きな衝撃を与えてお ず不確実な部分も少なくない が、今回の選挙結果は既成政 のかもしれない。政策は十分 れない」という期待を抱いた ンとしても知られ、旧来の政 治家像とは異なる雰囲気に、 に練りこまれているとは言え 市民は「やってくれるかもし た。弁護士出身でアイデアマ

目」とする政界再編が始まっ り、すでに新市長を「台風の 新市長のあいさつ文は次の はもはや通用しません。過去 に対する最高収益の投資で す。福祉か、成長かの二分法

のない成長は、結果的に将来 貯蓄であり投資だろう。福祉

%で11位。トップは57・8%

とは言えなかったが、それで も対立候補に7次の差をつけ に不満を持つ多くの市民の支 持を集めて当選した。「圧勝・ 率的でもない。だから新市長 は次のようにも言う。 活力を失わせるだろう。それ るという現象は公正な社会で ように続く。 高利回りの貯蓄であり、将来 は公正でないだけでなく、効 数の人々を疲弊させ、社会の 公平な世界ではありません」 皆が疲れ弱っていく生活は、 はありません。過度な競争で 勝者が独占し多数が不幸にな たしかに、過度な競争は多 「1%が99%を支配する、 福祉は人間に対する最も

なりません」

す。何よりも我々は、 牽引する時代になったので 不名誉から抜け出さなければ 10年の間に、成長が必ずしも 国で最下位の福祉水準という D(経済協力開発機構)加盟 ということが明らかになりま 福祉をもたらすわけではない た。むしろ、福祉が成長を OEC

回避し、人を育てる費用は、 に社会の損失である。それを 生産年齢人口が減る中、端的 疲弊していく若者の存在は、 約は大学の授業料半額化だっ た。授業料負担に耐えられず 新市長がさっそく実現した公 用だけを指すわけではない。 た個人の資格取得にかかる曹 るものを指すだけでなく、ま 投資とは、何も企業に対す を切っている。日本は51・7

と言い、独裁を掲げては と思った方がいたかもしれな ない。 それゆえ新市長は宣言する。 世代の可能性を食いつぶす。 朴氏は「市長こそが市民であ いが、全然違う。そもそも 中まで「あの人」と似ている 月26日に誕生した韓国の の権利である」と。 り、市民こそが市長なのです ソウルの新市長である。 福祉は施恵ではなく、市民 新市長とは、朴元淳。10

途

タなし) 最下位。唯一、30% カ国中(チリとトルコはデー 的社会支出の一般政府支出に OECD加盟国の福祉 韓国は26・4%とOECD32 おける割合(07年)でみると、 職支援などといった公 年金や家族給付、

「くらしの明日」